

## "Caminando Bien" 2 Crónicas 27:1-9

Salmo 112:1-10

Hemos llegado a unos de los capítulos mas breves en todo el libro de 2 Crónicas, solamente tiene nueve versículos.

Habla de un rey Jotam, que realmente no nos ha dejado mucho que estudiar. Pero lo que nos ha dejado está bastante **bien**.

1) En casi cada caso se mencionan el nombre de la madre del rey, es para identificar lo mas bien, si otras personas tengan el mismo nombre, pero también es porque su madre ha tenido una gran influencia en como quedó el carácter del Rey.

2) El padre de Jotam era Uzías, un hombre excelente por gran parte de su vida, hasta que después volverse sumamente poderoso, se cometió una locura como aprendimos la semana pasada. 2 Crónicas 26:16-21

Cuando dice que Jotam no entró en el santuario, de esto habla. Tenia gran respeto por el oficio del los sacerdotes, no se metía con ellos. Entendió el gran error de su padre, y sabia como evitar problemas semejantes.

Jotam **caminaba bien**, aunque su Padre le dejo un mal ejemplo, y aunque el pueblo realmente no tenia ningún interés en seguir el Dios varadero.

De hecho, no veremos nada realmente malo de ese rey en todo el capitulo. Tal vez por esto es un capitulo corto. No hay escándalos, no hay indiscreciones, no ha locuras que a veces se cometen en la tercer edad.

Ese rey se **vivía bien**, y se murió joven. Su historia es breve, pero sólida.

3) Como su padre, Jotam tenia una capacidad por la construcción. Algunos creen que con esa puerta mayor, se pudo tener mejor acceso al templo. No entró en el santuario para usurpar el oficio de otro.

Pero sí entro en el templo para adorar.

4) Como su padre y como Salomón, sabia como organizar y como mejorar la infraestructura del país para todos. Hombres así son una gran bendición al pueblo donde quiera que se quedan. Uno pudiera decir, tal vez, que sus vidas son aburridas, pero sus vidas son sumamente fructíferas.

No son como otros hombres que siempre tienen que caer en otro escándalo, otro pleito, otra locura, para tener una vida emocionante.

Es bueno a veces estudiar alguien que sabia **vivir tranquilamente**, honrando y sirviendo a Dios. Sin disturbios, y sin grandes errores. Tal persona puede lograr mucho por su pueblo, aunque no anda llamando toda la atención a si mismo por sus escándalos, y sus aventuras.

5) El tenia sus guerras, como otros, con enemigos antiguos, pero siendo uno que **caminaba bien**, sabia como ganar, y como terminar con condiciones favorables. Dejando bendiciones a su pueblo como consecuencia.

Tal persona es un gobernador ideal, termina rápida la guerra, no gastando montones de plata y oro, sino ganando en el proceso, con tributarios de los derrotados.

Hombres así que terminan rápidamente con sus guerras y mantengan la paz están deseables. Porque es necesario tener mayormente paz y tranquilidad para prosperar, tanto económica como espiritualmente.

Dios nos manda orar por tales gobernadores.

1 Timoteo 2:1-2

Es mejor ni saber de las vidas privadas de estas personas, que simplemente llevan acabo sus obligaciones dirigiendo el gobierno. Y no causando gastos y vergüenzas para todos.

6) ¡Aquí está su secreto; **Se caminaba bien**, porque preparó sus caminos delante de Jehová su Dios. Sabia como **caminar bien**, confiando en el Señor. Creciendo en la fe y evitando problemas y errores.

Como Salomón dijo en Proverbios 3:5-8

Tal vez a algunos, que tienen egos gigantescos, una vida así parece aburrida, sin escándalos, sin tropiezos y sin amantes y aventuras. Pero en realidad, esta es la vida superior.

Vivir en armonía con su Dios, y aprender de los errores de otros, aun los de su propia familia, aun los de su propio padre.

Se vive así en paz, trayendo bendiciones sobre otros, mejorando las circunstancias para las generaciones futuras. Su vida así no será una novela, una fuente de chismes, pero sí será gloriosa a su Dios.

Hemos visto ya tantos reyes, que empezaron bien pero por una razón u otra, cayeron en la desgracia antes de terminar su servicio. Es un deleite ver por fin, alguien en esa historia larga y triste que sabia como **caminar bien**, delante de su Dios.

Nos da la esperanza de que sí es posible, con la fuerza del Espíritu, vivir una vida casi, sin problemas. Siendo muchos de nuestros problemas, las consecuencias de nuestros propios errores.

7-8) No vivía una vida muy larga como su padre, que gobernaba para cincuenta y dos años, su padre gobernaba mas tiempo que Jotam vivía.

Pero en un sentido, tal vez fue mejor, vivir una vida mas corta, pero **vivir bien**, sin caer, en sus años postreros. La vida de Jotam era unos de los pocos ejemplos positivos en todo ese libro. Sabia como **caminar bien**, con su Dios.

9) Una historia breve, pero buena. Llevo acabo su tarea de manera ejemplar, como los que Cristo prometió recibir cuando viene el fin.

Mateo 25:21      **Bien, buen siervo y fiel; sobre poco has sido fiel, sobre mucho te pondré; entra en el gozo de tu señor.**

\----- Doctrina -----

Podemos aprender mucho de esa breve historia de Jotam. Jotam, como nosotros, vivía en tiempos de gran apostasía. Pero aun así, en medio de todo, el **camina bien** con su Dios.

Vivía durante el tiempo de Isaías, y como hemos visto Isaías fue mencionado en el capítulo anterior.

2 Crónicas 26:22

Pero vamos a Isaías uno para ver algo.

Isaías 3:1        Así se ve que estamos estudiando precisamente ese tiempo, y eran tiempos de pura apostasía, muchos tenían una religión sin valor alguno.

Isaías 1:2-6     Esto era justamente antes de la caída total de Judá, y en medio de todo esto, Jotam **caminaba bien**.

Dios ya ni querría el servicio de la mayoría.

Isaías 1:10-15 Por su hipocresía, su servicio era repugnante.

Isaías andaba llamando a todos a una reforma al arrepentimiento urgente pero la mayoría ni querían escuchar.

Isaías 3:10-11

Isaías 65:13-14

\----- Aplicación -----  
Esto es la aplicación de la vida de Jotam que podemos aprender. Mientras otros tiene que pasar por escándalo tras escándalo, tropiezo tras tropiezo, transgresión tras transgresión en medio de una cultura caída y cada vez mas perversa...

Tu puedes vivir como Jotam, **caminando bien**. ¿Pero como?

Bueno, Jotam se hizo fuerte porque preparó sus caminos delante de Jehová, esto dice en el versículo 6.

No es un gran secreto, como hacer esto.

Salmo 1:1-3        Hay una separación, del mundo, ese hombre no pensaba como los demás de su tiempo. Los que piensan como los del mundo, tendrán problemas como los del mundo.

Pablo nos prohibió caminar, pensando como los del mundo.

Efesio 4:17-19            Si en tu vida, tienes tiempo para todos los entrenamientos del mundo, pero nada para el estudio de los preceptos de Dios, tienes que saber que lo mas natural para ti será, vivir en los mismos problemas de los demás.

Y nótalos como dice Pablo que mucho tiene que ver con la ignorancia que en ellos hay. Efesio 4:18

Si tu decides avanzar muy poco, en tu conocimiento de la palabra de Dios, aunque tienes bastante tiempo para las diversiones del mundo tienes que saber que esto será costoso.

Veras que tu y tu familia van a vivir con las misas agonías de lo demás en una culta podrida y contaminada. Pero si puedes agarrar la promesa de Salmo uno, y avanzar poco a poco en los misterios de la sabiduría de Dios, por su palabra, tu puedes **caminar bien** en medio de un mundo de confusión.

Ahora no es el momento de seguir a Dios de lejos. Mateo 26:58

Esto pasó justamente antes de su caída. Vivimos, hermanos, hermanas, en tiempos de grandes cambios y toda forma de crisis. Si tu quieres vivir una vida de tragedia tras tragedia, escándalo tras escándalo, tropiezo tras tropiezo para ti o para tu familia, allá tu.

Tal vez la vida de Jotam es demasiado aburrida para ti. La vida aquí brevemente presentada. Yo por mi parte, prefiero vivir tranquilo, sirviendo a Dios, y teniendo la tranquilidad como en el ojo del huracán, mientras haya destrucción y tragedia en todos lados.

Pero Dios te está ofreciendo la vida prospera y tranquila a ti también, si estas dispuesto a agarrar lo.

Josue 1:8

Si esto es lo que quieres, en medios de los tiempos caóticos, vivir en el ojo del huracán, tranquilo con tu Dios, entonces, quiero orar por ti. Cristo está aquí en esta noche, con el poder para triunfar y vencer sobre el enemigo.

Vamos a orar.